

LA MONTAÑA

PERIODICO POLITICO INDEPENDIENTE

Se publica los martes, jueves y sábados

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital, UNA PESETA al mes.
Fuera de la capital TRES PESETAS trimestre.
El pago adelantado.
Anuncios, comunicados y reclamos á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Se suscribe en la Administracion del periódico calle de la Rúa número 17, principal y en las capitales de partido y pueblos importantes de la provincia, en casa de los corresponsales.
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director Administrador.

Director propietario: D. J. Francisco Perez de Balbuena

POLÍTICOS DE ANTAÑO

REFORMAS EN EL MINISTERIO DE ESTADO

Decidióse que Fernando emprendiese su viaje para saludar al Emperador, y se hicieron los aprestos para lo que debía ser una vergonzosa peregrinacion. Aconsejaron al ilustre viajero que era conveniente llevase una carta autógrafa de Carlos IV, á manera de credencial, en cuyo documento manifestase á Napoleon que su hijo profesaba al Imperio el mismo afecto que habia predominado en el reinado anterior, y los mismos deseos de amistad y de alianza con los franceses.

No dudó Fernando de la conveniencia de esta carta; pero afirmó que su padre no la escribiría, «no porque á ello se oponga, pero conozco á la «mujer que me ha parido,» y se opondrá resueltamente á la recomendacion.»

Escóquiz y el Infante D. Antonio que fueron los que escucharon estas palabras del hijo de Maria Luisa, aun cuando sustentaban la misma duda, cuentan que dijo el Infante:

—Mira, con probar nada se pierde, cuenta con una negativa más, «que por un garbanzo no se pierde un puchero.»

Escribióse la carta, recibióla Carlos IV, que, siempre bondadoso, se manifestó inclinado á complacer á su hijo; pero Maria Luisa perdió los estribos, y apuntó aquí las palabras que escribió D. Joaquín Manuel de Villena, Gentil-hombre de Carlos IV, á D. Santos Valera Cifuentes, presbítero y residente en la corte.

«.....La carta leyóla S. M. con su calma y paciencia de siempre, y conociendo S. M. la Reina que su valedurario esposo se disponía á contestar favorablemente, como yo habia sido el portador de la susodicha carta y me hallaba presente, me miró S. M. la Reina con los ojos hechos candelas y me dijo furibunda: «¿Ves qué marido tan calzonato me ha dado el cielo? ¿Queda más que ver?» S. M. el Rey dobló la cabeza con tristeza, como si se hubiese avergonzado de que tales palabras se hubieran pronunciado en mi presencia. Juró á V. que yo tambien senti rubor y senti haber acompañado á S. M. en tan delicado mensaje. S. M. el Rey preguntó entonces lo que hacerse debía, y respondió entonces S. M. la Reina:

—«Tienes hinchada la mano y no puedes escribir, ni tan siquiera firmar.»

Y así se ha ejecutado, amigo mio porque lo que manda S. M. femenina es lo que aquí se hace... Tengo noticias de que pronto partiremos al Escorial, custodiados y guardados por tropas francesas, que permanecerán en la susodicha ciudad de guarnicion, pues los Reyes aborrecen ahora á los guardias de Corps. El intruso Murat ha ofrecido salvar la vida á D. Manuel y muy contentos y agradecidos al extranjero Gran Duque... Cuando quiera usted dignarse escribirme, entregue la carta al ordinario Betanzos, que hace continuos viajes al Escorial, y es hombre de mi entera confianza; pero por eso no deje usted de asegurar la epístola con dos y hasta tres obleas. Ni de las postas se puede uno fiar en estos momentos. Ruegue usted á Dios por nosotros para que nos saque de este laberinto en que nos ha metido el Arcediano, que Dios confunda y le dé su merecido...»

La carta de que habla el Gentil-hombre dirigida por D. Fernando á su padre, la envió Maria Luisa á Murat, diciéndole, entre otras cosas, lo siguiente:

«Mi señor y hermano: El reconocimiento á los favores de V. A. será eterno, y le damos un millon de gracias por la seguridad que nos anuncia de que su amigo y nuestro, el pobre Principe de la Paz, estará libre dentro de tres dias. El Rey y yo ocultaremos, con un secreto inviolable tan necesario, la alegría que V. A. nos ha producido con una noticia tan deseada. Ella nos reanima, y nunca hemos dudado de la amistad de V. A., quien tampoco deberá dudar de la nuestra jamás, pues se la hemos profesado siempre, como tambien el pobre amigo de V. A. cuyo crimen es el ser afecto al Emperador y á los franceses. No así mi hijo, pues no lo es aunque lo aparente. Su ambicion sin limites le ha hecho seguir los consejos de todos los infames consejeros que ha puesto ahora en los empleos más principales y elevados.—Tenga V. A. la bondad de decirnos cuando debemos ir á ver al Emperador y en dónde, pues lo deseamos mucho igualmente que V. A. no se olvide de mi pobre hija Luisa.»

«Son las diez y hemos recibido una carta de mi hijo Fernando, que

el Rey, mi marido, envía á V. A. para que la vea y me diga lo que debemos hacer. El Rey y yo no quisiéramos hacer lo que nos pide mi hijo, cuya pretension nos ha sorprendido infinito, y creemos que no nos conviene de ningun modo condescender... Nos hallamos con la satisfaccion de no tener guardias de Corps en El Escorial, sino sólo los carabineros. Con vuestras tropas estamos seguros, y no con las otras, etc., etc.»

Cuando Murat recibió esta carta, refieren que sonrió y mandó á uno de sus Generales que las tropas que dierran la guarnicion en El Escorial, se astuviesen de hacer á «esos dos viejos» honores reales, sino de Principes, porque «ni Carlos ni Fernando son ya Reyes de España. Cuando el hijo rebelde se encuentre lejos, haré una visita á esos dos «prisioneros» para contentarlos y aconsejarles que ellos tambien salgan de España.»

Horas antes de partir Fernando se decidió el nombramiento de una Junta suprema durante la ausencia del Rey, cuya presidencia se confió al Infante D. Antonio, el cual indicó á su sobrino, que llamase á sus compañeros de Junta y les dijese en su presencia que él, y nadie más que él, era el Presidente, y que obedecieran ciegamente sus disposiciones, que «no quiero representar el papel de muñeco.»

Encargó tambien á su sobrino que al darle posesion de su encargo dispusiera las cosas de manera, á fin de que sus compañeros se presentasen en traje particular, y que él solamente vestiria traje de etiqueta, porque habia visto que D. Gonzalo Ofarril tenia muchas cruces y condecoraciones, y no queria pasar por la humillacion de que hubiese en el concurso hombre con más insignias honoríficas que él. «¡O soy ó no Infante! exclamó. Mientras mi sobrino esté ausente, el verdadero Rey de España soy yo.»

Compúsose la Junta suprema del Infante de D. Gonzalo Ofarril, Ministro de la Guerra; de D. Sebastian Píñuela, de Gracia y Justicia; de don José Azanza, de Hacienda, y de don Francisco Gil de Lemus, de Marina.

Celebróse el solemne acto de la toma de posesion, y, como el Infante lo habia pedido, todos, menos él, vestian de etiqueta ni de gran gala. Antojósele observar al ministro de Gracia y Justicia que extrañaba que S. M. no les hubiese dado instruccio-

nes referentes á su conducta política. El Infante D. Antonio interrumpió al ministro con estas textuales palabras:

—No nos venga su merced con carantoñas. Aquí no hay más instrucciones que las que yo he recibido verbales del Rey, que á su tiempo recibirán todos los presentes.

El Rey cortó la palabra á su tío, porque comprendió que los ministros habian arrugado el entrecejo, y dijo:

—Mis instrucciones son verbales, y ordeno que solamente entiendan los individuos de la junta en lo gubernativo, pudiendo resolver los negocios más urgentes y consultándome los que no lo sean.

El dia 10 de Abril dejó la corte el nuevo Monarca, tomando el camino de Somosierra, para Burgos, acompañado de su ministro de Estado, don Pedro Ceballos, del Duque del Infantado, del de San Carlos, del Marqués de Muzquiz, de D. Pedro Labrador, de su maestro Escóquiz, del Capitan de Guardias Conde de Villariezo y de los Gentiles hombres Marqués de Ayerbe, de Guadacázar y de Feria.

Manifestó el Infante D. Antonio que no queria estar ocioso, y se encargó del ministerio de Estado durante la ausencia de Ceballos. Quiso establecer algunas reformas en este departamento, y mandó fijar unos cartelones en varias puertas, donde se leia: «Se prohíbe la indecencia de fumar, durante las horas de oficina.» Mandó que las obleas con que se cerrasen los oficios fueran encarnadas y cuadradas, que no se usasen las blancas ni de forma redonda, porque era un sacrilegio imitar á la Sagrada Forma que se recibe en la comunión.

Que no usasen gorra más que los calvos, y que los que tuvieran pelo llevasen la cabeza desnuda, sin excepcion de categorías. Que cuando pisaran el pavimento, si era de madera, caminasen de puntillas, para no interrumpir «con este troté á los aplicados.» Que no se recibieran memoriales ni documento alguno que no llevase al principio, por encabezamiento, el signo de la cruz, como lo hacian nuestros padres.

Este reglamento es muy largo y está pletórico de sandeces. ¿Para qué abusar de la paciencia de mis indulgentes lectores?

L. A. BERMEO

Actualidades

¿El por qué emplee ayer 28 tantos obreros en la recomposicion del camino é instalacion de aceras y luces en direccion de la estacion?

Lo verán ustedes, á continuacion.

¡Pobre Camposolo! ¡Qué de frio y malos ratos le ha costado poder llevar al ánimo de nuestros ediles en sentido municipal, la necesidad de desplegar su actividad para la recomposicion é instalaciones antes indicadas! pero en fin; más vale tarde que nunca y llegó el deseado momento de ver ocuparlos 378 obreros en la primera operacion, 120 en la segunda y 2 en la tercera, en total 500; número redondo. ¿Qué no puede ser dicen ustedes? Lo siento que duden ustedes de mi aserto, pues que no solo no merece duda, si que es facil cerciorarse de la verdad, habiéndose dado un paseito ayer 28 por el camino tantas veces repetido y en el hubieran visto los que lo desearan al número de trabajadores indicado, desafiando al tiempo, con sus picos, palas y demás utensilios para arreglos é instalaciones, con la sonrisa en los labios por haber llegado el momento para ellos tan feliz de poder llevar el pan de cada día á sus queridas familias, aun cuando el asunto haya sido poco duradero. Y que desgraciadamente se les concluyó ayer mismo el trabajo segun los interesados me participan. ¡Concluirse nuestro soñado trabajo y con él, el pan de nuestros hijos hasta que Dios quiera cuando apenas habíamos empezado!

Estas son las frases de disgusto que llegan á mis oidos producidas por los que en representacion de la clase obrera se acercan á mi completamente angustiados. Repita usted me dicen, sus súplicas como de costumbre, haber si podemos continuar trabajando único medio de procurarnos el sustento y me he visto precisado á contestarles.

¿Qué adelanto con defenderos con el corazon y como obrero que soy, si el asunto que nos ocupa y el material que para él se necesita en su mayoría es piedra, la cual no se ablanda con súplicas, si únicamente con dinero que es la madre de todas las herramientas conocidas y sin cuyo poderoso elemento, se postra la buena voluntad, la actividad, el buen deseo y todo cuanto se relaciona con vuestra justa peticion.

Esto dicho por mí á los infelices obreros sin trabajo, les hizo prescindir de toda nueva interrogacion y cuando ya estaban dispuestos á separarse de mi lado, me traen un pliego que me apresuro á abrir creyendo darles una buena noticia y ¡oh fatalidad! su contenido, es la última afirmacion sobre el asunto y dice así:

«Comunique obreros reunidos, pierdan esperanza trabajar; pues ni usted ni ellos han tenido en cuenta el día de ayer; comiendo su inocencia y en ella estriba su apoyo. Así entendido por mí, le perdono distraccion como lo harían Santos Inocentes creída su buena fé y le ruego diga clase obrera no pierdan esperanzas, conozco á fondo sentimientos caritativos y actividad de nuestro Alcalde presidente, por lo que se hace esperar resolucion satisfactoria tan luego aumenten fondos en las cajas municipales para poder atender á lo que usted reclama con verdadera conciencia en sueltos anteriores.»

Calculen nuestros lectores, que diversidad de caracteres vería yo al comunicar el anterior escrito á los que me rodeaban toda vez que sus afirmaciones no dan lugar á duda y que no les queda otro recurso por el momento segun del escrito se desprende que la ¡esperanza! Esto visto por mí, me hizo despedirles con la misma sin perjuicio de hacerles observar lo poco precavido que yo había sido, admitiendo su consulta en día de Inocentes, lo que

desde luego no me volvería á suceder por ver con singular disgusto que dentro de mis mejores deseos y en medio de un sueño de verdaderas convicciones en sentido de defensa para los intereses generales, he visto mi desencanto, por tener la desgracia de haber despertado en día de los Santos Inocentes, sin apercibirme ni salir de mi letargo, hasta ver deshecha la bola de nieve formada en mi imaginacion al acostarme.

A pesar de la penumbra que en estos momentos me aqueja por mi desengaño, confío fundadamente en ver satisfechas mis aspiraciones acerca del epígrafe que encabeza este artículo aun cuando para ello sea necesario menor número de obreros, y yo funde mis peticiones en un día, que como el de ayer no admita inocentadas.

En Dios confía y al Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad apela para la resolucion satisfactoria

Camposolo.

El asesino de una baronesa

Hace pocos días dimos cuenta de un horrible asesinato ejecutado en la persona de una baronesa, que vivía sola con una criada, en uno de los sitios más concurridos de Paris (boulevard del Temple) y que hasta ahora había permanecido en el misterio.

Las condiciones del asesino y de la infante, la hora y el sitio de la concurrencia excitaron desde el primer momento la curiosidad pública, y hoy que se halla confeso el asesino, y declarados los móviles del crimen, damos á continuacion la siguiente reseña que de todo hace nuestro colega «El Heraldo de Madrid» en su número de ayer:

DESCUBRIMIENTO DEL ASESINO

LA POLICIA FRANCESA

«En un país como Francia, en que tanta importancia se da á la policia por reconocerse la trascendencia de sus cualidades en el sosiego y la vida de la sociedad, no es extraño que el jefe de la policia de Paris sea una personalidad saliente, y que á cada nuevo crimen se vea en gravísimo aprieto, pues que el ponerlo en claro significará un nuevo timbre ó una derrota terrible para sus prestigios.

Esta consideracion, en que entra por igual el concepto de cumplir escrupulosamente un deber contraido, y el amor propio excitado por toda una opinion de unos cuantos millones de conciudadanos, aguzan el instinto y pone á tributo todos los sentidos y potencias del policia francés, para desempeñar su papel de perfecto ojeador, en lo que pudiéramos llamar «cinética de los criminales.»

INDUCCION

Ante el crimen del boulevard del Temple, dos caminos se ofrecían á M. Gorón, jefe de policia en Paris, para dar con el móvil del asesinato: una venganza ó el robo. Para esclarecerlo se estudió los antecedentes de la víctima, sus relaciones de amistad y sus costumbres, y por más que nada se encontró decisivo y terminante, persistió la policia en ese camino, por el que, ayudada por su colegas de Lyon, ha llegado á descubrir la verdad.

EL ASESINO INCONFESO

Ya saben nuestros lectores cómo la policia de Lyon puso en conocimiento de la de Paris la existencia de un hombre cuyas señas coincidían con las que se habían dado del asesino.

Sabiase de ese hombre que el día 2 de Diciembre había salido de Lyon para Paris, que era oficial relegado á la reserva por su reincidencia en faltas militares, que

estaba agobiado de deudas, producidas por la depravacion de su conducta, y que por todo esto no estaba, ni con mucho, libre de que de él se sospechara cualquier mala accion.

M. Goron, fiel á su plan, visitó á M. Dellard, hijo de la víctima, para averiguar qué relaciones pudo tener ésta con el oficial de Lyon, declarando Dellard que el tal Anastay, hijo de una excelente familia parisiense, le había sido recomendado por un antiguo compañero de colegio, merced á cuyo influjo había conseguido que al ser desaprobado en los exámenes de la Escuela Politécnica fuese admitido en las filas del ejército como soldado, no tardando en llegar, por su aplicacion é inteligencia, á la plaza de oficial.

En cierta ocasion Anastay fué á visitar á M. Dellard en su domicilio de la calle des Filles du Calvaire con objeto de darle las gracias por la proteccion que le dispensaba. Con este motivo conoció el oficial á la baronesa, en cuya compañía y á sus instancias almorzó aquel día, visitándola despues siempre que tuvo coyuntura favorable.

Con estas noticias empezó la campaña monsieur Goron.

EL ASESINO CONVICTO

Esta campaña dió el siguiente resultado:

Anastay llegó á Paris el 2 de Diciembre, y se hospedó en un hotel de la calle de Nuestra Señora de las Victorias, en el que residió hasta el día 4, en que ocurrió el crimen y en que el presunto asesino se trasladó á una habitacion de la calle de Valois, alquilada por cuenta del restaurant de la Jenne-France, donde comía Anastay.

Establecidos estos hechos, M. Goron delegó en sus subordinados Jaume y Barbaste para detener al subteniente. Situáronse éstos en la portería de la casa de la calle de Valois, y despues de convencerse bien de quién era su hombre, le detuvieron en la mañana del 24.

Anastay no opuso resistencia alguna. Extrañose y protestó con arrogancia; pero se dejó conducir ante M. Goron, mientras el juez de instruccion, M. Poncet, practicaba en la habitacion del asesino un reconocimiento, que dió por resultado el hallazgo de un revólver cargado y de un gaban semejante al que, segun algunas declaraciones, llevaba en el momento del crimen su autor.

Hízosele saber á Anastay lo que de él se sospechaba, y él confesó que conocía á la familia Dellard.

—¿Por qué entonces no ha ido V. á visitar á M. Dellard ó á dejarle una tarjeta en señal de condolencia por su desgracia?

—preguntó el juez.

—Porque M. Dellard no me contestó el año pasado á una carta, y creí que no quería relaciones conmigo.

Esto, dicho con sangre fria extraordinaria, desconcertó á las autoridades; pero las declaraciones de los que habían dicho que vieron al asesino, vino á persuadir las del fundamento de sus sospechas.

Mouillé, el hombre con quien habló el asesino en la calle de las Hijas del Calvario, minutos antes del crimen; Delfina Houbre, la criada á quien acometió el asesino despues de degollar á la baronesa, y Rosselet, el cochero del doctor Lavallée, declararon formalmente reconocer á Anastay.

Igual declaracion, aunque no tan terminante, hicieron Lina Berl, la portera y madame Grillieres, que también habían visto al asesino.

Ante estas declaraciones, M. Dellard, que las había escuchado, se encaró con el asesino, diciéndole:

—¡Miserable! Despues de la proteccion que te hemos dispensado, has asesinado á mi madre, que te sentó á su mesa y cu-

yas costumbres conocias, como conocias también mis ausencias.

—Ya se verá que no he sido—contestó friamente Anastay.

Y á pesar de aquellos testimonios abrumadores y de que no podía probar cómo había empleado el tiempo el día del crimen, Anastay protestaba de su inocencia.

Pero con las protestas y con todo, se fué al «Depósito» acusado de asesino.

EL ASESINO CONFESO.

Cuando M. Goron se desesperaba y monsieur Poncet comenzaba á dudar, un sugeto inesperado ha obligado á Anastay á una plena confesion.

Visitóle ayer en la carcel M. Gevelot, diputado, primo de la víctima, y le pronunció un vehemente discurso sobre el honor militar, que él manchaba torpemente acudiendo á la mentira para salvar la cabeza. Ya que una obsesion de momento ó una sugestion de las tristes circunstancias de su vida le arrastraron al crimen, deshonrando al ejército, no debía añadir á esa deshonra la de la cobardía, el crimen mas grave en un militar.

El sermón hizo su efecto. Anastay vaciló algunos momentos, pero al fin se resolvió y confesó todo ante M. Gevelot, el jefe de policia, el juez y el escribano.

La vida de crápula por que se hallaba dominado y las exigencias de sus queridas—la de Burdeos es una bailarina española—le habían rodeado de deudas angustiosas y de compromisos que le deshonraban. Para evitar deshonra pensó en otra que esperaba poder ocultar: el robo, con asesinato si era preciso.

Compró en Lyon dos cuchillos, uno grande para cortar y otro pequeño y agudo para herir. Así armado, trasladóse á Paris el día dicho. Eligió primero por víctima á una Mme. Gabbé, antigua conocida suya; pero al saber por ella misma que no tenía en su casa nunca mas que cien francos, por temor á los ladrones, puso en la baronesa su eleccion.

Creía que vivía aun en la calle de las Hijas del Calvario. Despues de meditarlo mucho se dirigió á esta casa el día 4, y al saber que se había trasladado al boulevard del Temple, se fué donde le indicaron, y sin vacilar se dirigió al cuarto de la víctima.

Esta abrió la puerta, reconoció á Anastay y le acogió afablemente, llevándole á las habitaciones interiores. Ya en éstas, el asesino sacó el cuchillo grande, se fué sobre la baronesa y la degolló...

Preparábase á realizar el objeto del crimen revolviendo los cajones de los muebles, cuando sintió los pasos de la criada, que regresaba de la calle. Verla, lanzarse sobre ella y darle, tras de breve lucha, una cuchillada, fueron cosa de un momento...

Al enterarse de que la criada estaba viva, echó á correr, arrojando el cuchillo. En el portal habló con el portero lo que ya conocen nuestros lectores.

Marchóse tranquilamente el asesino á uno de los llamados *gabinets de toilette*. Se quitó las huellas del crimen y fué á visitar á Mme. Gabbé, en cuya compañía comió tranquilamente el día del crimen y el siguiente, hablando y bromeando sobre el suceso de que era autor ignorado.

Despues de tan completa declaracion, debidamente ratificada entre sollozos y lágrimas bajó á la carcel el criminal.

FINAL.

A su tiempo lo pronunciarán los tribunales; pero es ya de presumir. Un crimen inútil, pues no tuvo por remate el robo, que hubiera puesto á flote á aquevicioso empedernido. La historia del hombre malo es siempre igual. El humor corrosivo de vicios desatados para siempre en lo mismo: enfermedades del cuerpo

que paran en enfermos del espíritu y que al cabo lo desquicia en el olvido del deber, y dando con un temperamento apropiado, en el crimen.

Noticias generales

¡Buena recompensa!

Segun informes que tenemos por dignos, hallábase pocos dias hace una maestra de niñas explicando á estas lecciones en el local destinado al efecto cuando llegó el Alcalde y despues de algunas palabras mal sonantes, propinó á la profesora unos cuantos golpes, produciendo la consiguiente alarma, entre las discipulas, que comenzaron á llorar y dar agudos gritos.

El suceso ha tenido lugar en uno de los pueblos mas importantes de esta provincia, y segun nos informan entienden en él los tribunales, habiendo ido á declarar la citada maestra ante el Juez de instruccion de Astorga.

A los 22 años de maestra en la citada poblacion, le ha caido buena recompensa.

Importante

Como pueden ver nuestros lectores en el extracto, que de la «Gaceta» publicamos en otro lugar, (seccion oficial) el dia 6 de Febrero á la una de la tarde, tendrá lugar en la Direccion general de obras públicas, la subasta del trozo primero de la carretera de Boñar al puerto de Tarna, por el presupuesto de 180.017 pesetas.

Esta carretera, como todas las que cruzan la parte Norte de nuestra provincia es de grandísima utilidad é importancia, porque además de facilitar la comunicacion de apartados pueblos montañosos con la capital, les pone en contacto con nuestra vecina, la provincia de Asturias, y facilita las esportaciones de minerales y otros productos.

Boda

Nuestro particular amigo D. Benito Blanco, ha contraido matrimonio el sábado último con la señorita D.^a Matilde de Santa María.

Bendijo la union el párroco de Salvador de Palat de Rey, á las siete de la noche del citado dia, siendo testigos del acto, entre otros muchos, los señores Merino, Diputado á Cortes por La Vecilla, Velasco y Saurina.

Damos la enhorabuena á los recién casados y les deseamos eternas felicidades.

Nafragio

Nuestro estimado colega gijonés «El Musel» da cuenta en su número de ayer, del naufragio de la lancha pescadora Julia, de la matricula de Candás, ocurrido la noche del 21, al 22 del corriente mes, habiendo perecido once infelices pescadores, que buscando sobre la apacible superficie del Cantábrico pan para sus familias y recompensa á su trabajo, hallaron sepulcro horrible á sus cuerpos, devorados por los monstruos que en su seno encierra.

El citado colega dedica á las víctimas un sentido y bien escrito artículo, debido á la galana pluma de nuestro paisano señor Fernandez Casado, y encabeza con 50 pesetas la suscripcion que abre para socorrer á las familias de los ahogados.

Destino

El Sr. D. Rafael Anleo, coronel de caballería, recientemente ascendido, ha sido destinado á mandar la reserva de Valladolid para cuyo punto saldrá dentro de breve plazo con su distinguida familia.

Iglesia cerrada

Por creerse en estado ruinoso, se ha cerrado al culto hace unos dias, la iglesia

parroquial de Ferreras, Ayuntamiento de Vegamian, por cuyo motivo los vecinos han acudido con respetuosa instancia al Ilmo. Sr. Obispo, pidiendo conceda presuroso el remedio á mal tan grave, puesto que tiene que ir á los divinos oficios al pueblo de Valdehuesa, bastante distante de Ferreras.

Los citados vecinos aseguran que no existe el peligro que cree el Vicario, puesto que la Iglesia está para durar muchos años.

Nombramientos

Nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco Cañon ha sido nombrado médico del Hospital de La Robla á Balmaseda, en la seccion del primer punto al rio Esla.

Nuestra enhorabuena. Ha sido nombrado jefe de los trabajos estadísticos en esta capital D. Domingo Suarez, que desempeñaba igual cargo en la provincia de Gerona.

Exposicion leonesa.

Ayer visitó al diputado á Cortes por La Vecilla D. Fernan Merino una comision de la junta gestora del Certamen en proyecto, compuesta de los Sres. Posadilla, Garrote, Fernandez Ibuenya y Montaserin, con objeto de dar las gracias por los trabajos que realizó cerca del señor ministro de Fomento para obtener la subvencion solicitada de dicho cen.

El Sr. Merino manifestó que se hallaba incondicionalmente á disposicion de la junta, y que como leonés trabajaria cuanto estuviera de su parte por el mejoramiento y progreso de su pueblo; que la idea de celebrar la Exposicion era excelente, y que esperaba que tanto sus compañeros en las Cortes como los senadores de la provincia conseguirian la subvencion del Ministerio.

Gracias al jóven diputado, en nombre de toda la provincia.

Nuevo colega

Hemos oido decir, que á principios del año próximo dará comienzo en esta ciudad la publicacion de un nuevo colega local, inspirado ó dirigido por un respetable eclesiástico y notable periodista, que dirigía en Madrid el año último un periódico semanal.

Si nuestros informes no son equivocados, ya se ha presentado en el Gobierno la declaracion que exige la ley de policia de imprenta.

Una reunion

Segun informes que hemos recibido, ayer se reunió en esta ciudad el comité reformista, en la casa de su secretario. Han concurrido á la convocatoria para la reunion dos caracterizadas personas de La Bañeza, muy adictas al Sr. Romero Robledo, y creemos que traerian instrucciones para la disolucion del comité, y fusion con el conservador de esta capital.

La cosa nos parece facilísima. Como recoger agua en una cesta.

Tambien oimos asegurar, que para principios de año, convecará el señor marqués de Montevirgen, á una reunion de conservadores y reformistas, á fin de reorganizar, ó acaso constituir un nuevo comité, con todos elementos conjuncionados, cosa por todo extremo fácil, si en cuenta se tiene, las excelentes relaciones que siempre han mediado entre reformistas y conservadores en esta provincia y muy especialmente en los distritos de La Bañeza, Valencia de don Juan y La Vecilla-Riaño, puntos en donde cuenta el reformismo con mas elementos.

Si ha de realizarse este propósito, trabajo le mandamos al respetable señor marqués.

NOTICIA INTERESANTE

Acaba de ver la luz un nuevo almanaque para 1892.

El Almanaque Universal, que á buen seguro es el mas bonito, interesante y de mayor utilidad; siendo tambien el más barato de todos los almanaques.

Saludamos su aparicion, complaciéndonos en anunciar á nuestros lectores su nacimiento.

Es un verdadero libro de unas 200 páginas, ilustradas por los mejores artistas, con 400 dibujos originales, y una magnífica cubierta, en varios colores.

Contiene: Indicaciones meteorológicas y astronómicas.

Cuadro de cada mes: con alegorias y, además, todos los cuidados que en cada uno de ellos son necesarios para el cultivo de jardines, huertas, frutales y plantas de las habitaciones, etc., etc.

Infinidad de cuentos, historias, poesías, anécdotas y chistes ilustrados, cuya enumeracion seria demasiado larga y en los cuales el buen gusto y la decencia no dejan de reinar.

El «Oráculo», de La Sibila, juego familiar por excelencia, consistiendo en dirigir á la Sibila una serie de preguntas varias, sobre el porvenir, cuya contestacion clara y precisa se obtiene al momento.

Contiene despues el «Diccionario de la salud», indicando las enfermedades y accidentes mas comunes, con los cuidados inmediatos que deben prestarse á los enfermos, mientras se aguarda la llegada del médico.

«Diccionario de Veterinaria», indicando las enfermedades mas comunes de todos los animales domésticos, así como los medios mas eficaces para combatirlos.

Finalmente: todas las ferias de España. En una palabra, constituye un tesoro para las familias, por cuanto puede ponerse en manos de todos.

Además á ello, que esta magnífica obra se vende tan solo á 50 céntimos en todas las librerías (y en nuestras oficinas) y se comprenderá porque tenemos interés en citar «El Almanaque Universal», y decir:

Compralo y se nos agradecerá el consejo.

Seccion oficial

Bletin oficial

Circular del Gobierno de provincia, previniendo á las autoridades locales vigilen y amparen con toda eficacia los trabajos y material de las nuevas líneas telegráficas que han comenzado á tenderse.

Varios decretos admitiendo solicitudes de registros de minas presentadas por D. Facundo Mercadillo y D. Tomas Alende, en el término de Cisterna.

Lista de los individuos designados por suerte para formar el tribunal del Jurado que deberá actuar en el próximo cuatrimestre en las causas procedentes del juzgado de Riaño, contra Casimiro Díez, Manuel Fernandez y Casiano Moran, las cuales han de verse en los dias 22 al 27 del próximo venidero mes de Febrero.

Tambien publica el resultado del sorteo verificado para designar los individuos que han de formar parte del jurado que ha de conocer en las causas seguidas por el juzgado de instruccion de esta capital contra Petra Leon Lopez, Félix Martinez, Juan de la Varga, Darío Martinez, Demetrio Rubio y Leandro Argüello, cuyas vistas darán comienzo el dia 7 de Marzo próximo venidero.

La «Gaceta» del 27 actual publica las siguientes disposiciones de interés general.

Ultramar.—Real orden disponiendo que, sin perjuicio de lo establecido en el

artículo 65 del real decreto ley de 5 de Enero último, las vacantes de promotores fiscales de entrada se provean observándose los siguientes turnos:

La primera vacante se dará al opositor á quien por su número corresponda, segun el orden de clasificacion; y si no hubiese cumplido aun veinticinco años, se nombrará al siguiente, conservando aquel su puesto en el escalafon para las sucesivas vacantes.

La segunda vacante se reserva al gobierno para que pueda nombrar, si lo tiene por conveniente, á abogados con buena nota. Si el gobierno no hiciese uso de esta facultad, tendrá derecho á la vacante el aspirante mas antiguo.

La tercera vacante podrá darse á alguno de los aspirantes mas recomendados por la junta calificadora, ó á abogados con buena nota. Si el gobierno no usase de la facultad que le da este turno, nombrará al aspirante mas antiguo.

Obras públicas.—La direccion general ha dispuesto que el dia 6 de Febrero á la una de la tarde se celebren subastas para la adjudicacion de las siguientes obras:

Las de fábrica de prolongacion del Canal imperial de Aragon, bajo el presupuesto de 65.227'05 pesetas.

—Las del trozo 25 de la carretera de Casas Ibañez á Requena (Valencia), presupuestadas en 138.275'85.

—Las del trozo cuarto de la de Socuéllamos á Villarrubio (Cuenca), en pesetas 187.696'53.

—Las del trozo primero de la carretera de la estacion de Poliñino á la de Madrid á Francia (Zaragoza), en 138.296'04.

—Las del trozo primero de la seccion de Boñar al puerto de Tarna en la carretera de Leon á Campo de Caso (Leon), en 180.017'52.

—Las del trozo segundo de la carretera de la estacion de Paredes de Navas á Villarramiel (Palencia), en 122.558'99.

—Las del trozo segundo de la carretera de Sandoval de la Reina á Sotovellanos, correspondiente á la de Villanueva de Argaño á la estacion de Herrera (Burgos), en 111.525'91.

Se admitirán proposiciones en el negociado correspondiente al ministerio de Fomento, en las horas hábiles de oficina, hasta el 1.º de Febrero próximo, y en las secciones de Fomento de todos los gobiernos civiles de la Península, en los mismos dias y horas.

Anuncios

CASA EN VENTA

En esta ciudad, plazuela de Santo Domingo, núm. 8, —antigua fonda del Noroeste—se vende en pública y voluntaria subasta que tendrá lugar el dia 20 del actual, de diez á once de la mañana, en la Notaria de D. Heliodoro de las Vallinas, donde están de manifiesto las condiciones.

En la armería de los Hermanos Vizcainos, situada en esta ciudad, calle de la Rua, se hacen toda clase de grabados en metal y en hierro, y tambien sellos de bronce, tanto para Ayuntamientos, Juzgados ó cualquier otra Dependencia, así como tambien estampillas, y sellos para lacre; tanto uno como otro á precios sumamente reducidos.

Tambien se arreglan toda clase de armas de fuego y se hacen marcas para herreros para marcar en caliente y frio, y moldes para hacer hostias.



MAQUINAS SINGER para coser } Grandes rebajas en los precios

MAQUINAS SINGER para coser } Pidase el nuevo catálogo que se ha publicado

MAQUINAS SINGER para coser } Desde pesetas 80 cada una

MAQUINAS SINGER para coser } Todos los modelos pesetas 250 semanales

MAQUINAS SINGER para coser } Las que han sido son y siempre serán las mas populares

MAQUINAS SINGER para coser } Se venden mas de 600.000 anuales

MAQUINAS SINGER para coser } Mas de las tres cuartas partes de todas las máquinas para coser que se venden en el mundo son MAQUINAS PERFECCIONADAS

MAQUINAS SINGER para coser } Y ¿y por qué tanta popularidad?

MAQUINAS SINGER para coser } Porque son las más sólidas. Porque son las más perfeccionadas. Porque son las más sencillas. Porque son las más rápidas.

MAQUINAS SINGER para coser } Porque son las más ligeras. Porque son las más seguras. Porque son las más útiles.

MAQUINAS SINGER para coser } Porque son las más duraderas. Porque sirven para la familia. Porque sirven para la modista. Porque sirven para el sastre. Porque sirven para el zapatero y toda clase de costura.

La «Compañía Fabril Singer» participa al público que por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres máquinas, hay muchos fabricantes alemanes, poco escrupulosos que las imitan, falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en una u otra forma para engañar a los incautos, llamándolas «Singer perfeccionadas», «sistema SINGER u otra cosa por el estilo.

Toda la máquina SINGER lleva la marca de fábrica y el nombre SINGER en el brazo; y para evitar engaños, conviene exigir en la factura las palabras «Máquina legítima de la Compañía fabril Singer.»

Pidase el nuevo catálogo que se acaba de publicar.

En esta Sucursal, San Marcelo 11

LEON COMERCIO DE CARRILLO (FRENTE A MALAGON)

Grandes rebajas en toquillas. Gran surtido en géneros de punto. Ultimos modelos en camisas de franela, blancas y de color. Hay que visitar este comercio.

LA MONTAÑA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Se publica los martes, jueves y sábados

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital.—1 peseta mensual.

Fuera de la capital.—3 pesetas trimestre.

Las suscripciones comenzarán siempre a primero de mes.

PRECIOS DE ANUNCIO

En la 1.ª y 2.ª plana.—25 céntimos de peseta la línea

3.ª idem.—15

4.ª dem.—10

A los señores suscriptores se les rebaja el 50 por 100 del importe de los anuncios. Comunicados y reclamationes a precios convencionales.

Los que quieran anunciar por un plazo largo, podrán convenirse con la Administracion en un tanto alzado que establezcan.

PAGO ANTICIPADO

La correspondencia administrativa, se dirigirá al Administrador de este periódico calle de la Rúa núm. 17.

PROFESOR DE MÚSICA

Se encuentra entre nosotros nuestro querido maestro compositor y notable pianista D. José Fontat, primer premio del Conservatorio, que quiere establecer en esta ciudad una Academia particular de Solfeo, canto y armonia en las condiciones siguientes:

Por un mes de solfeo diaria en su domicilio, pesetas 10
Idem de solfeo y piano diaria 20
Idem de piano diaria 15
Idem alterna 10

NOTA.—Se dan lecciones a domicilio, siendo los precios convencionales.

Rinconada de San Marcelo 4

PIANO Se vende un piano nuevo, calle del Instituto núm. 32.

AGRICULTURA

Gran establecimiento de Horticultura, en la villa de La Bañeza, propiedad de Genaro Alvarez; premiado en varias Exposiciones; teniendo para la venta grandes variedades de frutas: en pera, manzana, albaricoques, papias, melocotones, variedades de cereza, guinda-garrafal, y de toda clase de hueso. Para jardineria: arbustos, coníferos y grandes diversidades de plantas de floricultura, como 40 variedades de rosales invernaderos, 350 geráneos en 30 variedades, puestas en sus floreros.—Representante en Leon, D. José Boto, calle de Herreros número 20.—Para correspondencia a LA BAÑEZA: GENARO ALVAREZ.

LONJA DE ULTRAMARINOS DE LOS ANDALUCES 11 calle del Pozo 11

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir para esta temporada y a precios económicos, superiores higos de Fraga y Lepe, selectas pasas de Málaga, dátiles moscateles, orejones, ciruelas pasas, aceitunas sevillanas, padron, manzanilla y de la reina, galletas finas de todas clases, quesos de Gruyere, bola; y otra infinidad de generos cuya calidad garantiza este ya conocido establecimiento.

También hay bacalao fresco, Langa de escocia, Ling escocido, Noruega y otras varias clases.

En vinos: Jerez, Moscatel, Málaga, Manzanilla y Pedro Ximenez de las mas acreditadas marcas; licores un variado surtido en botellas elegantes, entre ellos el renombrado ¡¡Pum!! a precios sin competencia.

Se vende un caballo bueno de parda; en la Travesía de San Martín número 11; relojería de Lorenzana darán razon.

Se arrienda, por meses ó por año el piso 2.º de la casa número 26 del Arco de las Animas. En la misma darán razon.

CASA EN VENTA

A voluntad de sus dueños se vende la casa situada en esta ciudad, calle de Ordoño II número 1, que tambien tiene fachada a la carretera general de Madrid a Asturias, y en cuyo edificio se halla establecido el Café Suizo y el Hotel Iberia.

La subasta se celebrará a las once de la mañana del día 29 de Mayo de 1892, en la Notaria de D. Optaciano Zuloaga, donde están de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de pertenencia.

